



A.

tado fuertemente la calidad de vida de sus habitantes, especialmente en las zonas rurales y agrícolas” así describió la situación hídrica la Junta de Vigilancia del Río Copiapó.

Sin embargo, el ente destaca los avances en soluciones técnicas como el mejoramiento del Embalse Lautaro, que permitiría recuperar millones de metros cúbicos no gestionados por filtraciones. “Esperamos que este proyecto sea priorizado en las políticas públicas regionales”, afirmaron.

Por su parte, desde la Seremi de Obras Públicas, destacan la consolidación de una gobernanza hídrica fuerte y el desarrollo de una red moderna de monitoreo con 81 estaciones en tiempo real. Además, “la cobertura de agua asegurada para los sistemas rurales pasó de 30% a 70% en 2024”, indicaron desde el MOP Atacama.

Agregan que “las plantas desaladoras en Copiapó y Chañaral han contribuido a aliviar la presión hídrica, pero todavía faltan obras clave como una desaladora en la cuenca baja del Huasco y la reconversión del embalse Lautaro en una obra multipropósito”.

Por último, señalaron que “la meta es consolidar una gestión hídrica sostenible, que dé seguridad al consumo humano y fomente la producción”.

En conclusión, los actores de Atacama reconocen que es una región con alto potencial, pero múltiples nudos críticos impiden que ese potencial se traduzca en bienestar real. ☞



PUENTE MECANO EN ATACAMA.

## MOP iniciará mantención preventiva de puentes mecanos

**VIALIDAD.** Las labores estarán a cargo de la Cuadrilla de Puentes.

El Ministerio de Obras Públicas (MOP), a través de la Dirección Regional de Vialidad, informó que a partir del martes 25 de junio comenzarán trabajos de revisión y mantención preventiva en diversos puentes mecanos distribuidos en la Región de Atacama.

Las labores estarán a cargo de la Cuadrilla de Puentes del Nivel Central, perteneciente al Departamento de Puentes, y se extenderán entre las 10:30 y las 16:30 horas, con el objetivo de asegurar el buen estado estructural y la operatividad de estas infraestructuras clave para la conectividad regional.

Según el cronograma entregado por la repartición, las intervenciones se iniciarán el 25 de junio con labores en el Puente Mecano de Los Loros, donde no se contemplan cortes de tránsito.

Para el miércoles 26 están programadas revisiones en los puentes mecanos de Chancoquín, Las Placetas, Nicolás Narraño y San Pedro, este último con corte de tránsito y la habilitación de la ruta alternativa C-372.

El jueves 27 se realizarán trabajos en los puentes Paipote 1 y 2, también con suspensión del

paso vehicular, mientras que el lunes 30 las faenas se trasladarán al Puente Mecano de Chañaral, donde también habrá corte de tránsito, recomendándose el uso de vialidad local como vía alternativa.

Estas acciones se enmarcan en una planificación preventiva que busca fortalecer la seguridad de las rutas y optimizar la conectividad entre las comunas de la región.

Al respecto, el seremi del MOP en Atacama, Mauricio Guaíta, destacó la importancia de estas labores: “Este tipo de trabajos son fundamentales para garantizar que nuestras rutas se mantengan operativas y seguras para todas las personas. Como Ministerio, estamos comprometidos con una mantención constante de nuestra infraestructura, especialmente en sectores estratégicos donde los puentes mecanos cumplen un rol clave en la conectividad regional”.

Desde el MOP agradecieron la comprensión de la comunidad ante los eventuales inconvenientes que puedan generar estas intervenciones, y reiteraron el compromiso institucional con una infraestructura vial segura y de calidad para todas y todos. ☞